
	 ボランティアの皆さんにどんな会議、	 どんな社会にしていきたいか聞いてみました!

①ライフ・ワーク・バランス
（働き方）

人生には色々な役割があり、その価
値観は人それぞれのはずなのに、社会
は多様さを生かせていません。自分自
身の人生について、時代や環境の中で
自分と対話しながら未来の自分の姿を
描くことで、個々人の在りたい生き方・
働き方に対して、社会や組織はどうい
う形がよいのか、みんなで話します。

④男性にとっての男女共同参画

例えば、皆さんは医師と聞いてど
のような人物を想像しますか？男性
を想像した人が多いのではないでし
ょうか？でも女性の医師もいますよ
ね。
この分科会では、男らしさ、女ら

しさ、そして自分らしさについて、
世代を超えて皆さんで語り合います。

⑦子ども・子育て

30年後の子育てってどんなだろ
う？
SNSやAIなどさまざまな技術が進歩
する中で、孤立せずにみんなで子ども
を育てたくなるようなつながりのある
社会をつくるにはどうすればいいかを
考えます。

②地域での女性の活躍

町内会などの地域組織では、活動に
参加している女性は多いもののリーダ
ーは男性が務めることが多いのが現
状。
地縁組織自体の会員減少や役員のな
り手不足も課題となる中、「女性トッ
プは地域を変えられるか？」について
考えます。

⑤高齢社会

人生100年時代と言われる今日です
が、生きづらさを感じている高齢者も
います。
人と人との関わり方について考え、
人生100年が楽しく過ごせるような地
域の共生を、男女共同参画の視点に立
って考えます。

⑧人権・暴力

暴力は人権を著しく侵害する重大な
問題であり、多くの場合、その被害者
は女性です。セクハラ被害などを告白
したり被害者に寄り添う立場を表明し
たりする「＃MeToo」運動なども広
がりを見せていますが、被害は減って
いません。現状について学び、これか
らの社会の在り方について考えます。

③性の多様性

多様性とはそれぞれ異なる個性を認
め受け入れ合うことです。
ミライク会議では、性の多様性に焦

点をあてて、LGBTなどの人々をとり
まく困難や支援の在り方について考え
ます。

⑥多文化共生

多文化共生とは、国籍や文化などが
異なる人々と日本人が互いの違いを認
め合い、対等な立場で、地域社会の一
員として共に生きていくことです。
愛知県は多文化共生の先進地でもあ

り、その事例を通して、多様な人々が
関わりあう地域づくりの面白さ、魅力
を発信します。

⑨防災

「男女共同参画の会議なのに、どう
して『防災』？」と思うかもしれませ
んが、東日本大震災などの教訓から、
平常時から男女共同参画の視点に立っ
た災害対応が重要とされています。女
性、子ども、家族それぞれにとっての
防災を、アウトドアの楽しさとあわせ
て、楽しみながら学びます。
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どんな会議なのか教えて！
日本女性会議は、男女共同参画に関する国内最大級の会議で、誰もが関わりのある「一人一人が大切にされる社会の在り方」に
ついて話し合う会議です。「日本女性会議ってどんな会議？」「だれが参加するの？」「私に関係ある？」などの疑問に答えながら、
日本女性会議2020あいち刈谷の魅力をお伝えします！

ミライク会議では、全体会のほか、９つの分科会に分かれて話し合いを行います。
男女共同参画は社会のあらゆる分野に関係していて、性別や年代を超えて、誰もが「自分ごと」として関心を持てるものです。
気になるテーマを探してみてください。

実行委員長に聞きました
Q１　会議のテーマは？
かけがえのない“わたし”を生きる ～ものづくりのまちから発信～ です。

PROFILE
山根真理（愛教大教授）
専門は社会学（家族社会

学、ジェンダー研究）。刈谷
市男女共同参画審議会会長。

ミライク会議で話し合うのはこんなこと！

一人一人が「かけがえのない」存在として大切にされる会議にしたいと思います。
性別、年齢、国籍などを問わず全ての人が参加できる「みんなの会議」にしていきます。

Q２　どんな思いが込められているの？

刈谷は自動車産業が盛んな「ものづくりのまち」、そして男性人口の多い「働くまち」です。
刈谷で新しい生活と仕事の在り方や多様性について話し合い、社会に発信していくことは
意味のあることだと思います。

Q３　どうして刈谷で開催するの？

誰でも参加することができます。「日本女性会議」という会議名なので「女性しか参加でき
ないの？」と思われがちですが、そんなことはありません。さまざまな人が参加してほし
いという思いをこめて「ミライク（MeLike）会議」というニックネームをつけました。
男性、若い世代の参加も大歓迎です。

Q４　会議にはどんな人が参加するの？

みんなのライクを集めて、未来のライフをクリエイト！学生ボランティアの皆さんが考え
てくれたニックネームです。自分らしさが大切にされ、それぞれが自分の「好き」を叶えら
れる未来を目指す会議にしたいという願いがこめられています。

Q５　ニックネーム（ミライク会議）の由来は？

第1回が1984年に名古屋市で開催されてから、全国各地で毎年開催されてきました。
昨年は栃木県佐野市で開催予定でしたが、台風19号の被害の影響で残念ながら中止に。
佐野市の思いも受け継いで刈谷市での会議を開催します。

Q６　これまではどこで開催したの？

ミライク会議で大切にする
３つのコンセプト
•「生活と仕事の調和」の創造
（ライフ・ワーク・バランス）
• 多様性の尊重
• 世代をつなぐ

補足メモ１

プレ大会で佐野市へのメッセ
ージと募金を募りました
募金金額 63,910円
※募金は、佐野市災害義援金
に寄付し、被災者の生活再
建に役立てられます。

実は身近！

安藤もも香さん出口志穂さん飯島明子さん 神谷能宏さん蟹江哲太郎さん藤原なるみさん安達万莉さん 青木健治さん 出口健人さん 岩間よしゑさん
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